

4. Zur **Verhütung und Vorbeugung** der Sabotage ist es für die wirtschaftsleitenden Organe besonders wichtig, klare Verantwortungsbereiche und ausreichende Ordnung im Arbeitsablauf und in der Leitungstätigkeit zu gewährleisten.
5. Liegt eine Straftat nach § 104 vor, sind die §§ 165, 166, 167, 273 wegen der unterschiedlichen Zielsetzung nicht anwendbar.

## § 105

### Staatsfeindlicher Menschenhandel

Wer es

1. **mit dem Ziel, die Deutsche Demokratische Republik zu schädigen;**
2. **in Zusammenhang mit Organisationen, Einrichtungen, Gruppen oder Personen, die einen Kampf gegen die Deutsche Demokratische Republik führen, oder mit Wirtschaftsunternehmen oder deren Vertretern**

**unternimmt, Bürger der Deutschen Demokratischen Republik in außerhalb ihres Staatsgebietes liegende Gebiete oder Staaten abzuwerben, zu verschleppen, auszuschleusen oder deren Rückkehr zu verhindern, wird mit Freiheitsstrafe nicht unter zwei Jahren bestraft.**

1. Mit Hilfe dieser kriminellen Handlungen wird bezweckt, im Rahmen der imperialistischen geheimdienstlichen Kontaktpolitik das System des **staatsfeindlichen Menschenhandels** ständig zu intensivieren und gegnerische Stützpunkte in der DDR zu schaffen. Das Reservoir von Spionen gegen die DDR soll mit Hilfe dieser Verbrechen erweitert werden.

Diese Verbrechen dienen unmittelbar dem Ziel, Fachkräfte abzuziehen, um die Produktivkräfte der DDR zu schwächen. Sie sind darauf gerichtet, Staatsbürger der DDR aus der gesicherten Perspektive des Sozialismus in das historisch überlebte Herrschaftssystem des westdeutschen Imperialismus einzugliedern.

Der staatsfeindliche Menschenhandel wird vom Gegner verstärkt zur Hetze gegen die DDR ausgenutzt. Er ist Ausdruck und Mittel der auf der völkerrechtswidrigen Grundlage der Alleinvertretungsanmaßung betriebenen Einmischungspolitik in die inneren Angelegenheiten der DDR und soll unmittelbar die revanchistischen, aggressiven und expansionistischen Bestrebungen des westdeutschen Herrschaftssystems verwirklichen helfen. Mit jedem Versuch, Staatsbürger der DDR in außerhalb ihres Staatsgebietes liegende Gebiete oder Staaten zu verschleppen, soll der Mensch, als entscheidender Träger unserer sozialistischen Staats- und Gesellschaftsordnung mit seinen spezifischen Fähigkeiten und seinem Leistungs-